



# El CCE advierte que los apagones se mantendrán, "al menos", durante el verano

Pide al Cenace publicar un listado de los municipios que se verán afectados y permitir a las empresas anticipar estrategias

**Alejandro Páez**  
nacional@cronica.com.mx

El sector empresarial del país previó que se mantendrán los apagones y la situación crítica al menos durante el verano, por lo que pidió al Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) publicar un listado de los municipios que se verán afectados y permitir a las empresas anticipar estrategias.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) alertó que los cortes afectan más allá del tiempo en que se registran las interrupciones.

Ello luego del impacto económico que presentaron las empresas de diversos sectores, de la semana del 7 al 18 de mayo de 2024, por los apagones de ener-



Crisanta Espinosa Aguilar / Cuartoscuro

**Los cortes afectan más allá del tiempo en que se registran las interrupciones, alerta el CCE.**

gía eléctrica, derivada de la saturación de la red de distribución.

El CCE había mencionado que este tipo de interrupciones de energía eléctrica se deben a factores estructurales, esto es, por falta de inversión requerida desde hace algunos años.

En ese sentido, reiteró su disposición al diálogo con el sector público para dar solución y certidumbre a la industria mexicana, y que ésta continúe siendo confiable y competitiva por el bien y la estabilidad de nuestra economía, dijo.

El organismo que encabeza Francisco Cervantes Díaz precisó algunos casos de afectaciones por falta de la energía como la suspensión del suministro a un productor de zinc en San Luis Potosí cuando el horno estaba cargado. Aunque el corte

duró 3 horas, tomará 7 días limpiar el horno y volverlo a poner en operación.

Además, se interrumpió el suministro a varias minas en el norte del país. Personal de estas empresas quedó atrapado en elevadores bajo tierra por varias horas, hasta que se restableció el suministro.

"La afectación por cortes no previstos en el suministro de energía va más allá del tiempo en que no hay energía", cuestionó.

También, suspendieron operaciones por falta de suministro de electricidad, entre otras, una siderúrgica, una planta automotriz, varias plantas cementeras, reprobó.

El Consejo que aglutina a los industriales, comerciantes, las grandes empresas, los bancos, y demás actividades empresariales, planteó que el CENACE publique en su sitio oficial un listado detallado de los municipios que experimentarán restricciones de suministro, así como los horarios en los que estas medidas serán aplicadas.

De llevarlo a cabo, permitiría a los usuarios anticipar y gestionar de manera más efectiva cualquier interrupción en el suministro eléctrico.

"Como se había explicado anteriormente, las causas de los apagones son estructurales y ponen de manifiesto la necesidad de mejorar la infraestructura de transmisión y permitir la participación del sector privado en la generación y transmisión de energía. Es de esperarse que la situación crítica se mantenga, al menos por el verano", recordó ●